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Se reanuda 
el Curso Escolar 

Todos los nmos de Tarazona, en edad 
escolar, inícian un nuevo curso académico. 

I Exposición de Fotografías 
Antiguas sobre 
Tarazona de La Mancha 
y sus gentes 

Con el fin de realizar esta 
expOSlClon , pedimos a todos 
aquellos que posean fotografías 
antiguas y deseen mostrarlas a 
sus convecinos que se pongan en 
contacto con cualquier miembro 
del Colectivo . En la exposición se 
indicará el nombre del dueño , así 
como el año e identificación, en su 

Desaparece la Casa 
de la Juventud 

La Casa de la Juventud ha 
desaparecido. Con alegría por 
parte de unos y pesar por parte 
de otros, pero lo cierto, es que no 
ha cubierto andadura . 

Hay quienes se quejan de 
incomprensiones, que las hubo, 
pero lo cierto es que ,tampoq:) se 

caso, de las personas que 
aparezcan en ella. Se celebrará 
la exposición en Navidades . 

¡¡COLABORA!! 

BUSCA AQUELLAS FOTOGRAFIAS 
QUE EL TIEMPO. HA HECHO 
HISTORIA 

hizo mucho por intentar ganarse 
la conf ianza de quienes en ellos 
desconfiaban, mostrando la 
importancia que este organ ismo 
pocría tener. 

Parece que siguen pesando 
como una losa las deudas que 
todavía mantiene con algunos 
comercios desde el Concierto de 
Rock del año pasado. En manos 
de los jóvenes está el tema. 

Entrega de una Bandera 
a la Guardia Civil 

La Bandera Constitucional es izada en el Cuartel de la Guardia Civil. La foto 
recage el momento del aclo que tuvo lugar el 3 de septiembre. Asistieron al 
mismo Autoridades Civiles y Militares, la Agrupación Musical y gran número 
de vecinos. 

Las UU.PP. pueden 
funcionar este 
invierno 

Alcaldes y Concejales de 
Cultura de algunas localidades 
interesadas en poner en funcio
namiento las Universidades 
Populares, se reunieron con los 
encargados del tema en la 
Excma . Diputación con el fin de 
ultimar su puesta en marcha . Por 
parte de Tarazona se expusieron 
los problemas que había para 
llevar a cabo esta idea, siendo el 
económico el más grave. El 
Ayuntamiento de Tarazona 
dispone de medio millón de 
pesetas, más otro med io que 
añade la Diputación, para el año 
1983, lo cual es suficiente para 
este año, pero el Ayuntamiento 
tendría que hacer un esfuerzo 
económico para el año 1984, ya 
que la cantidad pa ra un mediano 
funcionamiento se tendría que 
duplicar. 

Otro problema fue la f igura 
del coordinador de las 
Universidades Populares, que 
según la Diputación, tiene que ser 
una persona con dedicación 
exclusiva y con un sueldo de 
40.000 pesetas. La elección de 
este coordinador la efectuaría el 
Ayuntam iento med iante un 
concurso en el que podrían 
participar todos los vecinos 
interesados en el tema. 

El Ayuntamiento, tras el 
i nforme a l a Comisión 
Permanente, pasará al pleno del 
mes de Octubre la propuesta de 
poner en funcionamiento en 
Tarazona las UU. PP. 

TARAZONERO ______________ ~ 
TU COLABORACION y APOYO SON 

IMPRESCINDIBLES PAJ{A HACER POSIBLE ESTE 
PERIODICO. CONTRIB U YE A UNA MAYOR 
COM UNICACION ENTRE TODOS. 

iA YUDANQS A TIRAR DEL CARRO! 

Envía (us opiniones y sugerencias. 

Suscríbete 

S USCRIPCIONES (1 año) 

600 Ptas. 

INFORMAC/ON AGRARIA 
La cosecha de cereales de la campaña anterior, pasó sin pena 

ni gloria . Se puede decir que ha sido una temporada casi normal, 
exceptuando algunos puntos aislados. 

Este año pasado, los agricultores tarazoneros hemos dedicado 
aproximadamente el 1,5% de nuestra tierra a trigo; el 52% a 
cebada; el 10% a lentejas; el 4,7% a veza , y el 21 % a girasol. 

Como todos los años, llegado el mes de Septiembre, se ponen 
al servicio del agricultor los préstamos para la campaña siguiente. 
En este sentido cabe señalar los prés.tamos para compra de 
fertilizantes . Las cuantías son de 5.000 Ptas./ Ha . para sementera y 
2 .500 Ptas/ Ha ." para cobertera . El primero ha de formalizarse del 
15 de septiembre al 31 de diciembre y el segundo del15 de febrero 
al 15 de abril, ambos vencen, como es normal, el30 de octubre de 
1984. También se pueden pedir préstamos para herbicidas, con 
una cuantía de 750 Ptas/ Ha . El interés para todos los préstamos es 
del 13%. Como años anterio¡'es, las solicitudes que no rebasen el 
1:000.000 de pesetas lo pueden solicitar con garantía personal (dos 
fiadores), y las que excedan el 1.000.090 de pesetas, necesitan aval 
bancario. 

El Seguro Agrario, obligatorio 
El Gobierno, queriendo evitar situaciones que por su dificultad 

de evaluación y problemática puedan dar lugar a desigualdades, 
tales como sequía y desastres de todo tipo, intenta que todos los 
agricultores aSeguren sus cosechas. Para ello se han confeccionado 
unos seguros subvencionados por el Estado que puedan ser 
pagados por los a~ricultores sin que "ya se les apedree algo" como 
vulgarmente se suele decir . Así, todas las sol icitudes que para 
préstamos de abonos, herbicidas y los que en su día se puedan dar, 
han de ir acompañadas obl igatoriamente del justificante de haber 
suscrito el seguro agrario o bien el compromiso de suscribirlo. 

Colectivo Tempero no se hace responsable de los artículos de 
o,oinión que estén firmados; queda claro que son colaboraciones 
y por lo tanto la responsabilidad será íntegramente de los Continúa en la página 4 ... 

autores de los artículos. 
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Un nuevo curso escolar 
indudablemente deben incidir y de forma notable en la 
enseñanza. 

JOSE MIGUEL CAMBRONERO DONA TE 
ALBERTO CUARTERO 

Iniciado un nuevo curso y haciéndonos eco del, 
últimamente tan tratado, FRACASO ESCOLAR (que 
efectivamente ahí está), no podemos sustraernos de hacer 
algunas consideraciones que, siempre centradas sobre 
nuestro pueblo, pudieran aporlar alguna luz sobre el 
controvertido tema, ya que somos totalmente conscientes 
de la gran importancia' que una buena escolarización 
tiene en el futuro de nuestros jóvenes escolares: 

También está claro el divorcio existente entre padre
profesor, escuela-sociedad que repercute negativamente 
y de forma directísima sobre quien "a priori" debía ser el 
mayor beneficiado caso de haber colaboración. Apoyo y 
tolaboración en vez de trabas y obstáculos (por una y otra 
parte) que a todos perjudican ya nadie benefician serían 
de desear de una vez por todas. 

JUAN ANTONIO HARO 

ISAAC LOPEZ PI CAZO 

MIGUel LUCAS PI CAZO 

FRANCISCO PICAZO GARCIA 

ILDEFONSO PICAZO REQUENA 

FRANCISCO RUIZ BUENO 

ADOLFO ROLDAN 

COLECTIVO TEMPERO 
Apartado de Correos, 18 
TARAZONA DE LA MANCHA 

Agenda 
Ayuntamiento 

Ayuntamiento (Municipales) 
Grupo escolar 

Cuartel Guardia Civil 

MEDICOS: 
D. Pedro Juan Iznaola Sánchez 

D. Eduardo .Picazo 

FARMACIAS: 
D. Mateo Córdoba Martínez 

D. Florencio Ruiz Valero 

PRACTICANTE: 
D. Rafael Echevarría 

COMADRONA: 

Isabel Mallo 

. TAXIS: 
D. Angel Valera Sánchez 

D. Juan lucia no lóp~z Picazo 

D. Antonio González Picazo 

D. Inocente Picazó Jiménez 
D. Juan Antonio lópez Simarro 

OTROS: 

Conductor ambulancia 
Cura párroco 

Cámara Agraria 

Juzgado de Paz 

480002 
480030 

. 480092 
480027 

480153 
480410 

480024 
480098 ' 

480141 

480105 

480165 
480078 
480011 
480258 
480785 

480162 
480046 
480013 
480005 

Es de considerar, en primer lugar, el vuelco tremendo (y 
difícilmente asimilable entre generaciones actuales) que 
ha supuesto el paso de un sistema, el tradicional, en el que 
se consideraba la EDUCACION como tarea primordial en 
la escuela, a otro en el que, al parecer, "embutir 
conocimi~ntos", aunque no siempre sean asimilables, es 
lo que más debe privar al alumno. 
Incluso en los primeros cursos de EGB y por imperativo de 
unos programas "oficia listas" en exceso, se observa cómo 
para poder cubrir las exigencias de esos programas en 
materia de conocimientos tienen qu~ verse abandonadas, 
a veces demasiado abandonadas, las materias llamadas 
instrumentales: lectura, escritura y cálculo que antaño 
fueron y quizá deberían serlo todavía ese sólido cauce y 
cimiento que consolidase un sobrio pero contundente 
edificio de la EDUCACION. 
Precisamente este "empacho" de contenidos pudiera ser 
la causa originaria de la apatía con que parte de la 
población escolar se comporta, apatía que aumenta 
conforme el joven se va acercando a su inserción en la vida 
social, pues pudiera observar con desencanto si en 
realidad le sirvieron para e/go. 
Sería necesario, y de forma inminente, una estructuración 
en contenidos y objetivos más adecuada a la actual. en la 
que se tuviera en cuenta el entorno de cada comunidad y 
no se vuelvan a hacer guiados, una vez más, solamente 
por las necesidades de las ciudades mayores. 
Faltas de asistencia de escolares en determinadas épocas 
del año, y principalmente en la VENDIMIA, permiten 
insistir en la necesidad de buscar soluciones que a todos 
satisfagan y que puedan mitigar el problema. Y no 
creemos que el adelantamiento de fechas en septiembre 
para después dar "vacaciones de vendimia" (como se 
hace en algunas localidades vecinas) sea la solución 
correcta. Pudiera ser la solución fácil, la que a nadie 
compromete. 
La masificación que se ha hecho con la enseñanza en 
nuestro pueblo, agrupando más de mil alumnos en el 
mismo recinto, aunque en tres edificios distintos, también 
podría haber ayudado a crear problemas. Problemas de 
espacios libres que no quedará resuelto con la construcción 
en fecha próxima, de un nuevo edificio aun a costa de 
derribar posteriormente otro de los actualmente 
existentes. Se contará eso sí con una serie de medios y 
recursos de los que ahora se carecen como gimnasio, 
laboratorio, tutorías, sala de proyecciones .. . , que 

Aquí podría realizar una meritoria e importante labor la 
Asociación de Padres, que nació con mal pie y todavía no 
se le ha podido, sabido o querido, iQuién sabe!, dar la 
verdadera importancia que debiera. Y de ésto todos 
tendremos alguna parte de culpa. 
La inestabilidad de unas plantillas de profesorado 
(algunos años han sido unos doce los profesores 
cambiados) que hacen difícil lograr una deseada 
continuidad, también colabora, aunque sea de manera 
casual, en la ineficacia de un sistema bastante caduco. 
y una vez finalizada su escolarización ¿Qué perspectivas 
se les presentan a los jóvenes tarazoneros? El que logre 
encontrar un trabajo se puede dar por satisfecho. Pero ¿y 
aquéllos que desean continuar sus estudios? Se ha 
hablado en muchas ocasiones de lo difícil, por no decir 
imposible, que resultará conseguir para nuestro pueblo 
centros de estudios superiores, bien sean de BUP o 
Formación Profesional, y la pega que siempre se pone es la 
misma: falta de alumnos. Mas hay que tener en cuenta 
que diariamente un centenar de tarazoneros, la mayor 
parte de ellos de familias modestas, se trasladan a 
Albacete para continuar sus estudios y ello con el 
consiguiente peligro que acarrea su continua estancia en 
unas carreteras cada día más peligrosas. 
Otro problema escolar en Tarazona lo o'casiona la rápida 
salida de la escuela de bas;antes jóvenes que por diversas 
causas pero principalmente la económica (hay que 
intentar ayudar al sustento de la familia) abandonan la 
escuela sin haber logrado una preparación suficiente para 
su posterior paso por la sociedad, y que de mayores, al 
intentar ampliar su bagaje de conocimientos se encuentra 
con que no hay medios establecidos para lograr superar 
esa etapa que más o menos conscientemente se les quedó 
cortada. 
Las clases de adultos han desaparecido totalmente en 
Tarazona y el experimento de las Universidades Populares 
no contó el pasadó año, según parece, con la aquiescencia 
de nuestras Autoridades. Este año parece ser que el interés 
,orque funcionen es mayor. 
110 se puede desde un periódico ofrecer soluciones, ya que 

no están en nuestra mano. Pero sí se debe de exigir a todos 
los estamentos implicados, especialmente al profesorado, 
autoridades municipales y provinciales, incluso a los 
padres de alumnos, la adopción de medidas continuadas 
que permitan mejorar la calidad de la enseñanza. 
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los consideraría más valientes, 
si callasen esa verdad que 
gritan y se diesen un abrazo 
fraternal. Es más, yo diría: 
¡Con qué derecho gritan, si 
ninguno de los dos está 
enterrado en Guernica ni 

Paracuellos! 

español actual voté líbremente 
por quién me dió la real gana, 
cosa que alguno no pudo 
hacer por tener su voto 
hipotecado. Te engañó quien 
te dijo que había vendido mi 
voto. Me podías haber 
preguntado, antes de 
escribirlo . te repito que Voté y 
Votaré cuando quiera y a 
quien quiera, líbremente , 
gratis. desgradadamente no 
todos pueden hacer lo mismo, 
pues su voto de antemano está 
vendido, pagado y abonado. 

Diputados, respe- ' 
tad el mandato 
popular. 

Santiago Olmo 

'-__ o ¡ ': ./ . -'C' .. :~. u) '\ / 
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Y f,·n a I da prioridad a la misma, 
postergando todo lo demás , 

J. A. González 

Estimado amigo Andrés 
María: Si la dirección de 
"Valdemembra", da luz verde 
para este suelto, quiero que 
tengas muy en cuenta, tanto si 
replicas al mismo, como si no lo 
haces que por mi parte, doy 
por finalizada ésta polémica 
sostenida a · través de nuestro 
periódico local . Si lo 
consideras conveniente replica 
como quieras: Por mi parte 
hago mutis y punto final. 

Reconozco y valoro tu 
habilidad en esta polémica 
para llevarme a tu terreno de 
la letra impresa, donde por tu 
ventaja en el verbo, retórica, 
prosodia y sintaxis, me tienes 
vencido d~ antemano por tu 
calidad de universitario. No 
obstante, lamento, que como 
todo buen político, (y tú lo eres) 
bases tu arf;;¡umentación en 
frases reversibles, inconclusas 
y alguna mentirilla. Tú mismo 
pones la trampa y caes en ella. 
Trampa de política pura, que 
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(en este caso la amistad), sin 
dudar en recurrir en 
apreciaciqnes falsas , fáciles 
de confundir: 

"Valentía", "Venta" y 
"Gustos" 

En estas tres frases basaré mi 
respuesta. 

Nunca me he creído valiente, 
pero se necesita más valentía 
para callar' la verdad, que 
decirla a voces, cuando por 
decir verdades se puede 
incrementar el odio, la. 
discordia, y la intransigencia. 
Callando muchas verdades, 
ayudas al olvido, a la 
concordia y al perdón. No 
quiero entrar en disquisiciones 
baratas sobre temas manidos, 
putrefactos y nauseabundos 
por sabidos, pero por un 
momento imagínate frente a 
frente dos jóvenes extremistas . 
Obsesos, en discusión 
acalorada gritando ¡Paracue-
1I0sl, ¡Guernica!, ¡Guernica!, 
¡Paracuel/os!. Según tu 
criterio, serían dos valientes 
porque gritan la verdad. Yo 

En cuanto a mis gustos al elegir 
temas para escribir; te soy 
sincero, me siento feliz 
~crib~ndo o hab~ndo de 
habas, omates , fútbol, 
anécdotas !c uriosas de nuestra 
juventud, de Mamarro, 
Mauricio, cadillo Pinchajas, 
etc., etc. Contigo, me gustaría 
hablar de tu eficacia 
marcando al contrario como 
medio volante o bien 
rememorando nuestras 
escursiones a PUNTAS 
(Pasajes). Recordaría con 
todas sus vicisitudes el permiso 
que te dí por mi cuenta y riesgo 
¿Te acuerdas? para eso sí que 
se necesita tener valor. 
Escribiendo éstas cosas 
disfruto, me distraigo sin hacer 
daño a nadie , y si Colectivo 
Tempero encuentra algún 
aliciente local me las publica . 
Que tú te encuentras mejor 
escribiendo de Rojos, Azules o 
Verdes, eso es cosa tuya, de tu 
conciencia. 

Sobre la venta de mi voto, 
desgraciadamente te 
equivocas ¡valía tan poco!. 
Nadie me lo pidió , nadie me 
ofreció, ni para comprar un 
kilo de habas para poder 
merenda r. Como buen 

Como yo tengo estimación y 
afecto por los amigos, antes, 
ahora y siempre , recibe todo 
mi aprecio como epílogo de 
nuestra pequeña polémica. 
Por mi parte CONCLUSION 
FINAL. 

Un cariñoso y fuerte abrazo . 

Aclaraciones de 
errores de imprenta 

El fotógrafo de la primera pág ina 
del mes pasado fue Juan Antonio 
Picaza, que juntamente con Em ilio 
realizó las correspondientes a las 
pág inas 4 y 5 . Asimismo en el primer 
escrito sobre la juventud falta : 
" Publ icado en LA VERDAD" Y en el 
~tro ::acompañan al escrito 159 
firmas . 

Se cometió as imismo un error en el 
artícu lo de Francisco Martinez, al 
cambiarle el titulo orig inal de " La e ra 
de la mente" 'por el de " la era de 
la muerte ". 

Esta fue una de las consignas más 
coreadas por el pueblo saguntino que se 
manifestaba por las calles de Madrid en 
el mes de Junio. 
Tras varios meses de gobierno del PSOE, 
voy a intentar expresar en estas lineas 
ciertas ideas sobre la situación politica 
actual. En la noche del 28 de octubre de 
1982, cuando iodo el centro de Madrid 
opa recia ocupado por concentraciones 
espontáneas, expresión de la alegria 
popular ante la barrida electoral de las 
formaciones franquistas, en .1 Hot.1 Pa
lace el equipo d.1 PSOE se .ncuentra 
ya Inquieto; el candidato a Presidente 
retrasa la toma de palabra y cuando lo 
hace, afirma que gobernará poro todos 
y reclama la paz social. Asi comenzaba 
para los integrantes del actual 
Gabinete de Gobierno , una 
contradicción , que dio a dio se agrava; 
de una parte el movimiento obrero y 
popular en ascenso que echó a la 
derecha del poder y de la otra una 
mayoría en las cortes que firma 
gobierno y se someten el primer dio a 
a la monarquía franquista . 
El . PSOE sube al poder político 
apoyándose en un movimiento que no 
es otro que el que se desarrolló contra la 
agonía del franquismo desde el año de 
1968 y que fue temporalmente 
desviado de su objetivo político central 
por la reforma del 76, que era echar 
abajo el estado del franquismo , 
Sube por tanto el PSOE al Gobierno con 
la intención de mantener el orden de la 
Monarquía franquista que él mismo 
legitimó en 1979 en la Constitución, 
sirviéndose del movimiento 
antifranquista de los trabajadores y 
pueblos. Para llegar al Gobierno, la 
dirección del PSOE habló de la 
necesidad de cambio político y para 
gobernar a favor de los de siempre 
habló de moderación . 

Continúa en la págína 6 .. , 
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ENTREVISTA 
Venancio Panadero "El Rand.a" 

• 
Miguel Lucas 

Dos han sido los motivos por los que hemos realizado esta entrevista a Venancio 
Panadero "El Randa". El primero porque su profesión es de las consideradas 
artesanales, o incluso míticas; el barbero ha sido siempre un personaje popular y desde 
antiguo aparece en la literatura poseido de una personalidad propia. El otro, porque 
"El Randa", aunque no hubiera sido barbero-peluquero, tiene la suficiente magia para 
trascender a los t.endidos. Claro está, dicha entrevista no la podíamos efectuar a la 
manera clásica de preguntas y respuestas, sino que tuvimos que elegir el marco 
adecuado, compuesto por la noche, el licor y un sexteto de personas sin prisas para 
acostarse. Se trataba de la tertulia, no la de siempre, pero tertulia al fin y al cabo, y con 
otros contertulios, o más bien aprendices de contertulios, principiantes de las largas 
noches de · conversaciones interminables. 

-Yo he sido barbero toda mi 
vida , me establecí en el año 
cuarenta y cinco y me casé en el 
cuarenta y seis. Pero aprender, lo 
que es aprender, fue por el 
treinta y dos y no me venía de 
Avenicio, sólo que un primo 
(-que otras cosas te faltarán pero 
lo que es primos y primas me la 
juego que no hay nadie en 
Tarazona que tenga tantos como 
tú-), era barbero y me fui con él. 
Mi maestro fue Florencio Pastor y 
otros, en la mili perfeccioné la 
técnica. 

-Habrás pelado a gente 
famosa . 

- Tengo e n m i h a be r 
profesional el haber afeit.ado y 
pelado a grandes taurinos como 
Rafael Gómez "El Gallo", a Pepe 
Luis Vózquez, a Vicente Barrera, 
a Cabañero , Chicuelo , Dómaso y 
otros. También a Ginés Picazo "El 
Macareno" y "Pinchaios"; 
muchísimos famosos que ahora no 
voy a enumerar, pero, nene yo 
sólo afeito al que me paga y si 
alguno va y no me paga, también 
lo afeito. , Soy un profesional y 
nunca he pedido el carnet de 
identidad a los que iban a mi 
peluquería. 

-¿Y los demás barberos del 
pueblo? 

-Tarazona 'de La Mancha ha 
tenido siempre unos barberos 
extraordinarios y ppdían 
competir con otros muchos que yo 
he conocido y que han sido 
siempre muy trabaiadores, el 
único que fallaba era yo , que por 
eso no tengo e-nemigos 
F{.rofesionales ya que en vez de 
quitarles trabaio, les daba. 

-y ¿por qué cobrabas un duro 
más caro? 

-¡Hombre de alguna forma 
tenía que igualarme! Si 
trabaiaba menos horas es lógico 
que para ganar lo mismo tenía 
que cobrar mós. Para eso de la 
peluquería he sido como algunos 
médicos, que daba día y hora. 

-Eres famoso en el pueblo por 
tu guardapolvos. 

- Fíiate si era famoso que una 

vez que me compré un gabón de 
tres cuartos , como decimos , y al 
domingo siguiente, que vino el 
Obispo llevaba uno como el mío, 
o parecido. Siempre he llevado 
un guardapolvo y un pañuelo 
blanco al cuello, lo cual como la 
gente estaba acostumbrada a 
verme así no lo tomaban como 
una chulería; sí eso lo he llevado 
siempre . Mis pañuelos han sido 
famosísimos y antes cuando 
hacían zarzuelas me los pedían 
las muchachas, aunque me los 
hacían polvo con los imperdibles y 
alfileres . 

-¿Eso de "Randa" de dónde 
viene? 

- Joder nene, eso es muy 
bueno; el apodo viene de una 
película que hicieron aquí en el 
año cuarenta y que se titulaba 
así: "El Randa" y el protagonista 
llevaba las patillas baias (como 
yo), pañuelo (ya he dicho antes 
que siempre he llevado pañuelo) 
y un pelao recido al mío. T 0#01 

que los amigos al salir del cine me 
diieron "El Randa" y la cosa pegó 
muy bien . Al llegar a mi casa cogí 
un diccionario y busqué "randa" 
que quiere decir "l adrón 
profesional y hombre de mal 
vivir", cosa que yo nunca he sido, 
ni ladrón ni profesional de otras 
índoles. Eso de hombre de mal 
vivir, a lo meior sí. 

-Alguna anécdota de 
barbero. 

-Tengo mil, hasta una vez me 
deié a uno a medio de afeitar por 
irme a ver una chica. 

-En esta vida ¿tú que has 
sido, barbero o bohemio? 

- Las dos cosas; para vivir me 
ha gustado mi profesión, y para 
divertirme pues la bohemia. 

-¿Crees que en Tarazona hay 
muchos bohemios? 

-Hoy hay bohemios y ha 
habido meiores que ahora mismo. 
Esto lleva poco en la 

actualidad, o si se usa, es de otra 
forma . Antes bohemio era 'el 
trasnochador y el iuergjjta, pero 
como ahora hay tanto de eso, a lo 
meior somos todos bohemios. De 
todas formas los bohemios 
famosos del pueblo han 
desaparecido y yo ya estoy 
retirado de la vida bohemia, 
aunque sigo siendo ave nocturna 
y me iunto con la gente ioven, me 
gusta la gente mós lista que yo , 
por si aprendo algo, ya que 
nunca he estudiado, aunque he 
leído mucho y lo sigo haciendo. 

-¿Y el "Tito" y el "Niño Dux"? 

~Esos han sido dos auténticos. 
Don Angel Martínez Espeio alias 
" El Niño Dux", no era bohemio 
pero al iuntarse con nosotros se le 
pegó; él era un señorito que vivía 
con sus tías, luego se hizo maestro 
de escuela, eierció .y se casó ya 
mayoGseh~oabogado.neneun 
hiio (Conrado), era uno de los 
hombres mós cultos que he 
conocido yo y ademós de culto, 
buena persona. El "nto" es un 
gran bohemio, de los meiores, 
mós que yo, que ya es decir. 
Ahora estoy retirado del 
mundanal ruido y no conozco la 
vida bohemia . Conozco chiquillos 
aprendices de bohemios y que me 
gustan muchismo, pero mós que 
bohemios, son iuerguistas, ya no 
son romónticos, como nosotros, y 
no les gusta la poesía que es 
imprescindible para ser un 
bohemio, ademós de noctómbulo 
y bebedor. 

-¿Pero qué hacíais en una 
noche de esas fámosas? 

-Normalmente hacíamos una 
cuerva y después una vez 
entonados recitóbamos poesías y 
realizóbamos coplas a las 
muchachas. De vez en cuando 
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había una iuerga especial y 
entonces era imprevisible lo 
que podía suceder. Claro el que 
tenía una muier un poco óspera 
(no es mi caso, a mi Emilio no le 
importaba que yo fuera así), no 
podía alternar con nosotros . 
Cuando viene mi amigo el "nto" 
seguimos haciendo aún algo de 
vida bohemia y solemos tomar 
algún café con cheche que otro. 

¿Cómo dice~, café con cheche? 

- Sí hombre, esa moda la 
inventé yo· y los camareros 
siempre sabían que "El Randa" 
tomaba café con cheche y 
Magno . 

-Dicen que sueles pagar 
pocas invitaciones en los bares. 

-No es porque sea roñoso, es 
por lo que es , pero siempre el que 
se ha tomado una copa conmigo 
he procurado que no le sentara 
mal. 

-la política la dejas a un lado 

-Tengo unas ideas sociales 
avanzadas, pero no me quiero 
comprar ningún carnet de 
partido; no me disgusta la 
política, tengo fe' en ella, porque 
me gusta muchismo la libertad; en 
mi iuventud fui admirador de 
Federico Montseny . De todas 
formas ahora ya estó uno 
malucho y no es como antes. 

-Te gustaría dejar algún 
testamento para tus sucesores en 
la vida nocturna. 

-A mí siempre me ha gustado 
que una vez que me muera la 
gente para referirse a alguna 
fecha diiera , pues eso ocurrió en 
el año novecientos antes, o 
después de "El Randa". 

Y seguimos y seguimos hasta las 
tantas de la mañana . 

8ARTOlOME FAJARDO E HIJOS COLABORA CON 
VALDEMEMBRA 

Fábrica de Estufas, Tubos y Codos 

Avenida de La Roda. 9 

. I ~·, l 
: 1'o...1:~1-· ¡ 
i : I ~ I . l· l' 

L~~ 
1 

y San Bartolomé. 1 Teléfono (967) 480086 TARUONA DE lA MANCHA (Albacete) 

ANUN CIANDOTE 

Para información: 
.luan Antonio Haro 

Librería-Papelería AZUL 
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LOS PRETILES 

¡AL COLE! 
Un nuevo curso escolar 

comenzó en Tarazana. Y lo hizo 
con una importante ventaja 
respecto o otros localidades . . 
Todos 105 tarazoneros, en edad 
escolar, quedaron escolarizados. 

Uno plantillo formada por 
Director y 36 maestros (5 en 
Párvulos, 1" en Educación 
Especial, 19 en primero etapa y 
10 en segundo etapa y uno 
especialista de Educación Físico), 
serán 105 encargados de impartir . 
los clases. durante este curso a 
105 cerca de 1.200 alumnos que 
componen lo matrícula. 

VA DE SUELDOS 
Nuestros ediles ya cob·ran. Su 

primer sueldo, o "mini-sueldo", 
según se mire, les vino con la 
caída del mes de agosto. 

y bien venidos sean los 
sueldos pues esto Ira 
acompañado de una mayor 
dedicación y responsabilidad. 

Estos son los salarios 
mensuales de nuestra 
Corporación: 

Alcalde: Francisco Picazo 
Vi I.lena (P. C.E.), 30.000 
pesetas, asignándosele 
dedicación exclusiva. 

Tres Tenientes de Alcalde con 
Presidencia de Comisión: 
Antonio Sanchiz Pi cazo 
(P.S.O.E.), Juan José Moreno 
Aroca (P.C.E) y Miguel Lucas 
Picazo (P.C.E.) a 10.000 
pesetas. 

Un Teniente de Alcalde sin 
Presidencia de Comisión: Pedro 
Ossorio Quílez (A.P.-P.D.P.
U.L.), 5.000 pesetas. 

Dos . Conce.iales con Presi
denciq de Comisión: Santiago 
Talaya Moraga (P.S.O.E.) y J. 
Miguel Cambronero Donate 

. C.E. a 1 .000 "'"., ... , ... 

Restantes Concejales: Miguel 
Saiz Cuartero (P.S.O.E.), 
Antonio Matoque Peral (A.P.
P.D.P.-U.L.), Martin López 
Picazo (A.I?-P.D.P.-U.L.), Martín 
Ramírez Picazo (P.C.E.), Isabel 
Mallo Verde (A.P.-P.D.P.-U.L.) y . 
Alfonso Córdoba Sánchez 
(P.S.O.E.) a 3.000 pesetas: 

Un Conceial ha renunciado a . 
su sueldo: Miguel Sáiz. 

LAS BANDAS DE MUSICA 
Este año en la feria de 

Albacete, Tarazana tuvo doble 
participación a nivel musical. 

La bando "Los de Siempre", 
colaboró en el desfile de 
apertura. 

La "Lira Tarazonera" dió' un 
concierto en el templete de 105 

redondeles dentro del llamado 
Certamen Provincial de Bandas 
de Músico, en el que participaron 
en días diferentes diversas ' 
Bandos de la Provincia. 

REGUERA Y ... 
SUS RIÑONES 

Los 4 riñones de Alonso 
"Reguera" que comentábamos 
en nuestro número de agosto, se 
han "paseado" por · toda la 
geografía española. 

Quien 'primero se hizo eco de 
la noticia fue el diario "La 
Verdad" que en dos reportajes 
ampliaba y aclaraba la 
información. 

y sería la difusión de ese 
diario lo que ayudó, 
probablemente, a que la noticia 
se publicase en periódicos y 
revistas de ámbito nacional, de 
tal suerte que "Reguera" y sus 
"riñones" salieron hasta en las 
revistas del corazón'. 

, 
EL POLlDEPORTIVO 

( . 
El Polideportivo Municipal que 

ton "brillantemente" se inauguró 
en nuestra ferio, se le va 
llamando el "U ni-Deportivo" en 
honor al número de deportes que 
allí se practican: TENIS. 

Se comento ' que abriéndolo 
sólo unos horas por la tarde y con 
la pista ocupada por unos pocos, 
dos o. cuatro, mal favor podemos 
hacerle o lo ca·ntera . 

GOBERNADORES 
Desde mediados de septiem

bre, dos son ya los Gobernado
res exportados por Albacete. 

A ,Juan Ramírez Piqueras, 
Gobernador Civil de Cáceres 
desde los p'rimeros nombra
mientos del Gobierno'actual, se 
le une ahora Joaquín lñiguez 
Molina como Gobernador Civil 
de Ciudad Real. 

CASTILLA-LA MANCHA 
El problema de lo capitalidad 

de la región, 01 parecer yo no lo 
es tanto. Toledo, apoyado por 
Ciudad Real y Guadalajaro 
podría llevarse el. gato ' 01 aguo. 
Albacete, uno vez más, se quedo 
en lo reservo. 

BECAS 
En 1984, el presupuesto que 

el Ministerio de Educa~ión y 
Ciencia dedicará a becas, serán 
721.681 millones de pesetas, 
según ha manifestado 
recientemente el Ministro del 
Departamento, José María 
Maravall. 

La cuantia media general de 
una beca será de 60.000 
pesetas, contando además con 

unas compensaciones en los 
distintos niveles de estudios que 
serán las siguientes: 

, Universitarios: de 70.000 
becarios, 23 .000 recibirán 
compensación de 40.000 
pesetas anuales. 

BUB: de 110.000 
30.000 recibirán 
compensatoria de 
pesetas anuales. 

becarios, 
ayuda 
30.000 

Formación Profesional de 
primer grado : de 46.000 
becarios, 23.000 recibirán un 
suplemento de 30.000 pesetas. 

De unos 22.000 lovenes 
españoles que hay internados 
en centros de reinserción, el 
68% de ellos hicieron 
"novillos" en la escuela y luego 
se fugaron de sus casas antes de 
cometer su primer acto 
delictivo. 

Isaac Lópex Picaxo 

Ni existe trucaje ni /e ha so/ido sombrerete a /0 ermita de S. 8/as. Es /0 curiosa 
perspectiva que se observa desde /0 calle de /0 Virgen . 

Formación Profesional de 
segundo grado: 7.000 de los 
14.000 becarios, serán 
compensados con una ayuda de 
75.000 pesetas . 

CONSTRUCCIONES 
La construcción del nuevo 

Colegio Nacional ha sido 
adjudicado o lo empresa 
Cubiertos y Tejados, que en breve 
comenzará 105 obras. En tonto, 
105 obras continuarán realizándo' 
se en lo localidad y si bien todos 
ellos están debido y legalmente 
autorizados, algunos don uno 
imagen poco estético. ¿Follarán 
en esto ocaslon 105 normas 
subsidiarios? 

DELINCUENCIA 

Cada palo que 
aguante su vela 

Este refrán viene bien por los 
rumores que llegan o mí, 
endosándome lo culpa de los 
malas Orquestas de esto Ferio. 

Paro salvaguardar mi 
prestigio, le diré a qien haya 
inventado tal calumnia, que si le 
ha salido mal, reconozca su 
desconocimiento y no trate de 
ocultarse tras de mi persona. 

Bien es verdad que tengo el 
honor de haber contribuido en la 
contratación de las mejores 
orquestas de estos últimos años. 

Quiero resaltar, cómo Antonio 
Gómez, el "Tuto", sabe que el 
pasado año ya no traje ninguna, 
por no tener fechas libres. 

y para esta feria, no ha habido 
nada de nada, ningún contacto 
con el Ayuntamiento para 
contratar, ni siquiera para 
aconsejar. 

Parece ser que confían más en 
los representantes que en mí. 

en e/ recreo. A/gunos 
de los PARVULOS! 

En un reciente Seminario 
sobre "La prevención de la 
delincuencia juvenil" que se 
realizó en Barcelona, se dió 
publicidad a un inquietante 
estadística. 

Por lo tanto queda aclarado 
con esta nota este desagradable 
asunto ante mIs paisanos y 
amigos . 

•.. viene de la primera pállina. 

Nueva sede de la Cámara Agraria 
Se prevee que para primeros de enero del año que viene, la 

Cámara Agraria se encuentre ya en su nuevo local que estará 
situado en las naves que tiene la Cámara en la carretera de 
Madrigueras. 

El presupuesto qe la obra es de dos millones de pesetas; uno y 
medio para la obra y el resto para el mobiliario . Tendrá una 
superficie de 150 metros cuadrados y estará financiada en un 70% 
con recursos propios de la Cámara y el 30% restante con la 
aportación de la misma. 

Constará de: sala de presidente, sala de secretario, servicio~ 
administrativos, sala de espera, archivo, aseos y salón de 
convenciones. 

Como hasta ahora, seguirán llevándose en ella todos los 
asuntos referentes a pastos, caminos, plagas, ganadería, 
maquinaria, seguro agrario colectivo, etc., así como los servicios 
especiales de Seguridad Social, servicio estadístico y sección de 
Crédito Agrícola. El servicio técnico para los agricultores seguirá a 
cargo del servicio de Extensión Agraria de Madrigueras. 
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Casi un año vamos a tardar en volver a ver lo que nos muestra la foto. A pesar de todó, no 
nos podemos quejar de la cosecha. Y mucho menos si comparamos con otras xonas no 
muy distantes. Ojalá que el año que viene sea, como mínimo, igual. 

Aprovecha para conocimiento 
de los lectores, que lo ocurrido es 
normal, por los motivos siguientes: 
uha buena orquesta nunca puede 
estar libre en Agosto, un 
representante en dicho mes, lo 
normal es que las que ofrezca 
sean de dudosa garantía . Llevan 
mucho presentación y mucho 
precio y así las colocan en los 
meses de verano. 

Otro detalle es, que una 
orquesta puede ser buena para 
una sala de fiestas y no valer 
para actuar en una plaza ' de 
pueblo en Feria, como 
igualmente puede ocurrir en el 
"Carnaval". 

Por lo expuesto, es aconsejable 
conocerlas y oírlas de antemano; 
creo que con dichas observacio
nes, son suficientes para tener en 
cuenta en lo sucesivo . 

Venturo Picozo Carrasco 
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A modo de 
Por fin llegó el sábado 20 de 

agosto, y con él la esperada 
corrida de toros de Feria 1983, 
con seis toros de don Antonio 
Pérez, de Salamanca, para 
José Cubero "Yiyo", Vicente 
Ruiz "El Soro" y Juan' 
Antonio Espié. 

En los carteles se anunció 
con el orden de El Yiyo, El 
Soro y Espié, no sé por qué el 
ordel'l se cambió, primero fue 
Espié, luego El Yiyo y El Soro. 
En los tendidos hubo quien dift? 
que no había derecho y hasta 
se dijo la palabra "est<;lfa" 
(cosas de los pueblos). 

El resultado es sabido, 
Espié en el primero, 1 oreja,y 
2 y rabo en el cuarto; El Yiyo 
en el segundo 2 orejas y 1 en 
el quinto y El Soro', 2 orejas en 
el tercero y mal en el sexto. 

En la crónica de la corrida 
que dió Radio Albacete, se dijo 

, . 
cronlca de 

que el ganado era muy 
pequeño y que los trofeos se 
dieron con demasiada 
facilidad, destacando los 
naturales del Yiyo de 
auténtica categoría, y en 
cuanto salir al ruedo a saludar 
los tres toreros, el ganadero y 
hasta el empresario, lo 
consideraron de demasiado 
teatro, y al final añadía esta 
frase : "Qué cosas se ven por 
esas plazas de Dios". 

Desde mi punto de vista de 
Tarazonero, (aficionado que 
sólo va a los toros de su 
pueblo), todo me po recIo 
positivo, desde luego se pasó 
muy bien . 

Desde arriba a mí los toros 
me parecían pequeños. los 
toreros trabajaron con ganas 
de agradar y creo que lo 
consiguieron. la Banda de 
Música, ese día con 46 
profesores (que en otras 

Crónica municipal 
SES ION ORDINARIA DEL 

A YUNT AMIENTO PLENO 

(30 septiembre de 1983) 
Orden del día 

l.-lectura en borrador, 
del acta de la sesión anterior. 

2.-Prevención para 
catástrofes e inundaciones. 

3.-Aprobación contrato 
nuevo' préstamo. 

4.-Expediente de modifi
cación de créditos, al de 
inversiones. 

5.-Solicitud de integración 
Subgrupo de Administrativos 
a favor del Auxiliar de este 
Ayuntamiento, señor Alvarruiz 

6 .-Estudio por Comisión de 
Hacienda, modificación 
ordenanza fiscal gastos 
suntua rios. 

7.-Ruegos y preguntas. 

la lectura del acta anterior 
fue aprobada por unani
midad. 

En el segundo punto se 
acordó emitir un informe al 
Excmo. señor Gobernador 
Civil de la provincia para 
prevenclon de posibles 
catástrofes e inundaciones. 

Se aprobo' el contrato de 
nuevo préstamo de 6 millones 
de pesetas para 'acondicionar 
el Ayuntamiento, parte de la 
cubierta de la plaza de toros, 
biblioteca municipal yalgunas 
calles. la aprobación de este 
punto se llevó a votación 
previo debate, siendo el 
resultado de la misma: Nueve 
votos afirmativos y tres 
abstenciones. (Estaba ausente 
de la localidad Isabel Mallo). 

El cuarto punto fue 
aprobado. 

Se dejó sobre la mesa, hasta 
la proxlma sesión, la 
integración del señor Alvarruiz 
al Subgrupo de Administrati
vos ya que algunos Concejales 
tenían poca información 01 
respecto. 

Referente al punto sexto, la 
Comisión de Hacienda será 
encargada paro estudior la 
modificación de tarifas y se lo 
comunique a los contribuyen
tes afectados. 

En el capítulo de ruegos y 
preguntas, el Concejal Miguel 
Sáíz preguntó por el 
alumbrado del cementerio, a 
lo que el señor Alcalde 
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una corrida de toros en Tarazona de 
ocasiones son algunos menos), 
hizo un buen desfile y tocó en 
todos los toros en las 
banderilla y en las faenas de 
muleta, nos dió un buen recital 
de pasodobles. Muy bien por 
la Banda. 

Como digo, para mí todo 
fue positivo menos "un señor 
de la oposición" que se 
colocaba detrás de la 
Presidencia y a todo lo que el 
público pedía, el hacía gestos 
negativos con los brazos, no sé 
por qué, será uno de esos 
señores que les gusta llevar la 
contraria. 

En el descanso hubo una 
pequeña discusión, de que si 
se estaban dando' demasiados 
trofeos, y uno de ellos decia 
"esto son cosas de Tarazona", 
un tarazonero que estaba 
cerca, sacó 'la na~aja y uno 
barra de salchichón y le dió 
una rodaja "güena" (no de las 

.'. f L ~. " o 

contestó que, casi seguro, 
para el día de Todos los Santos 
estaría funcionando. 

Santiago Talaya hizo 
algunas observaciones sobre 
las basuras,- ya que algunos 
establecimientos no se 
preocupan de sacarlas a la 
calle en buenas condiciones de 
hermeticidad, por lo que se 
desparraman fácilmente por 
los suelos. Se llegó al acuerdo 
de imprimir algunos 
instrucciones para repartirlas 
al vecindario, sobre la forma y 

v manera de sacar las basuras a 
la calle. 

Hubo un pequeño debate 
sobre la "venta ambulante" 
por quejarse la mayoría de los 
comerciantes de que estén 
todos los días camíones y 
furgonetas vendiendo 
artículos por las calles, cuando 
tienen para ello un día 
señalado a la semana y un 
lugar para montar sus puestos, 
pero no se llegó a ningún 
acuerdo. 

Alberto Cuartero 

de máquina), 
cuerva, y la 
zanjada. 

y un vaso de 
cosa , quedó 

la plaza de Tarazona, no se 
parece a ninguno y las cosas 
que en ello pasan son 
diferentes. 

No se parece a la de 
Albacete, ni a la de Pamplona 
con sus peñas y sus 
gamberradas, ni a lo de 
Madrid, la primera plaza del 
mundo, ni tampoco a la de 
Sevilla, llamado la Catedral 

. del toreo, la plaza de 
tarazona no es ni siquiera la 
"Hermita del toreo", pero 
tiene sus cosos propias, su 
sabor o pueblo, su merienda 
e n el d e,s can s o , s u s 
magdalenas caseras, sus 
bocadillos, las palomas las 
cuervos (cada una con su 
sabor diferente), y podemos 
asegurar que el que ha venido 
una vez a los toros en Tarazo-
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na, vuelve siempre que 
puede, si le gustan los toro.s 
como si no, se divierte, 
merienda y se pone "morao" si 
le apetece, ya que nunca falta 
alguien que le ofrezca cuerva, 
paloma, de todo. 

y termino con una frase que 
he oído ya hace mucho tiempo: 
"Quien no ha ido a los toros a 
Tarazona, no sabe lo que es ir 
o los toros en Tarazona". 

Pido perdón a los buenos 
aficionados de verdad, por 
este simulacro de crónica, y si 
alguno de los taraz'oneros que 
viven fuera y no pudieron 
venir este año, tiene una 
somisa al leerlo, me considero 
muy bien pagado. Gracias. 

Juan-Alonso Cuartero López 

PUNTUALIZANDO' 

Soy uno de los 275 personas 
firmantes de un escrito que, pese 
o su poco importancia (estos 
firmas no afectan ni 01 burócrata 
de turno), ha sido obsequiado con 
tres artículos en un mismo número 
del periódico "Valdemembra". A 
los tres quiero contestar 
;untamente: 

Sobre el artículo de "X" (pues, 
-parece ser, nos han dicho, 
creemos ... , va con varios firmas
en el periódico solió anónimo), 
contesto diciendo: Cuando codo 
podre estampamos nuestros 
firmas pensando en lo que podía 
per;udicar o nuestros hi;os, no nos 
arrogamos nodo que no nos 
perteneciese, pues creo que, 
como podres, teníamos todo el . 
DERECHO o preocuparnos por el 
ambiente en que se dese:¡
vuelven . 

Si alguno de vosotros estáis 
dentro del grupo de ;óvenes cuyos 
podres firmaron el escrito, 
aunque no os guste, tendréis que 
reconocerles dicho derecho. 

Si por el contrario no os 
encontráis entre ellos, no os 
inquietéis, pues como suponemos 
que sereis "mayorcitos" poro 
saber lo que queréis, y parece ser 
que no queréis, no hemos 
intentado defenderos de nadQ. 
Os sobráis sólos, 

Contestando 01 escrito de lo 
editorial podemos decir que "será 
bien poco coso lo que hicimos", 
pero yo es algo. 

Somos conscientes del 
problema del poro, pero o los 
;óvenes que intentábamos 
proteger no les afecto esto 

Benita 'niesta 

cuestión, pues no tiene edad de 
traba;o (en el escrito quedó bien 
cloro lo de menores). 

Sobre los chorlos y actividades 
culturales, nadie más idóneo que 
el Conce;al Delegado de Culturo, 
01 que no hemos querido quitar 
esto responsabilidad que 
democráticamente le corres
ponde. 

Acerco de lo apreciación que 
sobre lo redacción del escrito 
(aunque yo nO 'sea lo autora del 
mismo) hoce lo editorial, quisiera 
decir que lo suyo tampoco es muy 
afortunado, pues lo del "palo", lo 
mismo que otros cosos, no venían 
"o cuento". 

Contestando 01 señor "Míster": 

¡Qué lamentah/e me parece 
confundir los libertades con hacer 
codo uno lo que quiero y de lo 

. formo' que , quiero! Aunque le 
pese o "alguien", vivimos · en un 
país donde, gracias o Dios y o los 
millones de votos de los 
españoles, nos regimos por unos 
leyes, que no precisam~nte. han 
sido dictados por uno mmorla de 
hombres, sino por lo inmenso 
mayoría del pueblo español. Son 
esos los leyes que queremos, ver 
cumplidos. 

El otro díd, mientras leía un 
artículo, que hablaba muy 
particularmente de unos 
personas, me di cuento que su 
autor firmaba con un 
pseudónimo. Entonces me vino o 
lo imaginación -no los 
demodés-, sino un refrán muy 
castellano que dice Q/go de "tirar 
lo piedra y esconder lo mono". 
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VALDEMEMBRA 

... viene de la página 2 

Después del 28 de octubre, la Corona, la 
banca, . la Iglesia y el Ejército, se 
protegen tras el Gobierno o mejor dicho, 
lo utilizan o su favor, de este modo el 
Gobierno • 'e se somete a estas 
institucione, no puede hacerlo sin 
enfrentars.. con el pueblo, lo 
que provoca una fuerte polarización. 
Delde el 28 de octubre, los trabajadores 
de empresas como Ignacio Soria, 
Zirconio, etc ., han protagonizado 
durante meses la movilización al 
Palacio de la Moncloa, a los Ministerios, 
a las Cortes, exigiendo que se gobierne 
a favor de sus intereses contra , la 
mi noria capitalista para que se tomen 
por 101 representantes del pueblo 
cuantas medidas de expropiación sean 
necesarias poro asegurar el derecho al 
trabajo y el control público de las 
grandes empresas de interés estatal 
bajo control obrero. 
y frente a estas necesidades 
reivindicatorias, el Gobierno del PSOE 
mantiene a los franquistas en diversos 
poderes, siempre en un plan económico 
de actividad dictada por el banquero 
Termes y ejecutado por Solchaga y 
Boyer, lanza el plan represivo de 
Borrionuevo. Como referencia, podemos 
decir que a finales de junio, Fraga 
declara su satisfacción por lo mucho que 
se habian acercado a su potulados los 
Presupuestos Generales aprobados y los 
planes del Gobierno. 
El caso Sagunto. La farsa de 
la rentabilidad . La liderurgia no el 
rentable . Elte es el máximo argumento 
del Gobierno, nada original por que 
está tomado de los altos funcionarios 
franquistas, de los grandes bancos que 
controlan las finanzas de la siderurgia. 
LOI prelidentes de 101 bancos han ' 
empujado desde hace varios años al 
cierre de diversas instalaciones 
siderúrgicas como el tren de redondos de 
Vizcaya en sus Altos Hornos, las plantas 

de Moreda, Mieres, una parte de le 
planta de Felguera y tres hornos altos, 
uno de cada tres empresas. Ahora le ha 
tocado a la cabecera de Sagunto, la em
presa nacionalizada para socializar las 
pérdidas en 1978. Un puelto en A.H.M., 
significa cinco p-",estos de trabajo en 
otros auxiliares. Los 2.500 despedido: 
previstos conducen a la pérdida de no 
menos de 1 0.000 en el Poi s Valenciano. 
A costa del destino masivo, la burguesia 
trata de hacer rentable la siderurgia, los 

. mercados de la C.E.E. , se han cerrado al 
acceso del acero español , el mercado 
U.S.A. no hace sino poner más barreras 
proteccionistas; la actual producción de 
13 millones no se corresponde con un 
consumo de 8,3 millones en descenso. 
Conclusión del Gobierno : Felipe 
González recae sobre los trabajadores 
resolviéndolo por un despido masivo de 
10.000 de ellos, osi va quedando 
resuelta la rentabilidad de Altos Hornos 
y la siderurgia en general, pero, en 
beneficio de quién, ¿de los 
trabajadores?, o, de los grandes bancos 
y financieras que se localizan tras las 
grandes empresas. Hablan de 
rentabilidad, es isimple!, cualquier 
obrero minimamente inteligente puede 
llegar a la conclusión contraria de Boyer, 
Solchaga y el Gobierno. 
¿Es rentable mantener los bancos y 
grandes empresas a manos de una 
minoria franquista? 
Por supuesto que no. Nacionalización,la 
banca sin modernización y podemos 
realmente comenzar a sanear la 
economia, sentando las bases de un 
plan económico favorable a los 
trabajadores, con lo que se llega a una 
conclusión: es menos rentable mantener 
la banca y finanzas en manos de 
Thermes y Cia., que cerrar los Altos 
Hornos. Por tanto que nadie hable en 
serio de rentabilidad, hay que hablar de 
para quién se gobierna. 

Sit~ación demográfica y económica 
de Tarazona 

Tarazona de La Mancha, se 
encuentra dentro del área 
comercial de Albacete, que para 
su estudio se han incluido 
poblaciones pertenecientes a las 
provincias de Ciudad Real, Jaén y 
Cuenca, por su proximidad a esta 
provincia, tales como Las 
Pedroñeras, San Clemente, 
Villanueva de la Jara o Quintanar 
del Rey. Este área comercial 
cuenta con un total de ciento 
dieciséis munICipios, ocupando 
Tarazona el sexto lugar de im
portancia demográfica, ya que 
solamente hay cinco municipios, 
incluyendo el propio AlbaceTe, 
que tengan más habitantes que 
Tarazona, osi como la extensión 
de su término, que con 211,7 
kilómetros cuadrados, la sitúa en 
el décimo lugar entre dichos 
términos o poblaciones. 
La situación geográfica que 
ocupa Tarazona dentro del área 
comercial, se 'puede considerar 
de privilegiada, ya que las 
comunicaciones a través de 
carretera son máximas, tenemos 
acceso directo a ocho municipios, 
nuestro término municipal enlaza 
directamente con la provincia de 
Cuenca, y también se encuentra 
relativamente cerca de la de 
Valencia, y de la capital, 
Albacete, nos encontramos a 
veinte minutos de viaje. 
Las posibilidades agricolas, se 
puede considerar que son 
enormes, la calidad de las tierras, 
el agua disponible en el subsuelo 
o el gran trecho de kilómetros 
vadeados por el río Júcar, dejan 
en manos del agricultor, una 
riqueza que para sí quisieran 
muchas zonas de España. 
Paradójicamente, Tarazona, es 
un pueblo estancado agrícola e 
industrialmente, en relación a las 
posibili{;h,{d~. s " -ctntes ya 
mencionada,s, puesto que la 

explotación agricola deja mucho 
que desear, ya que la producción 
de muchos frutos, es mínima, por 
no aprovechar los recursos 
disponibles, también hay que 
destacar la falta de industria 
conservera, así como la difusión y 
distribución de nuestros vinos en 
un mercado más amplio, embo
tellándolo y dóndC?le la catego.ría 
que merece. 
La industria es inexistente en casi 
todas sus vertientes, destacando 
solamente la producción de 
estufas de leña y carbón, terrazos 
y escaleras, muebles, alcohol u 
bolsas para la producción del 
champiñón. 
El cooperativismo es uno de los 
medios que va funcionando 
gracias al esfuerzo y afán de 
superación de todos sus socios, 
existiendo cooperativas de 
fabricación de pan, mobiliario, 
construcción, extructuras 
metálicas, champiñonera y la 
famosa cooperativa de vinos La 
Unión que además dispone de 
almazara y molino de piensos, 
siendo socios una gran mayoría 
de agricultores. 
En la cuestión de . servicios, 
también se puede decir que 
Tarazona se encuentra en una 
situación caótica, medicina, 
enseñanza, energia, tanto 
eléctrica como de gas, son 
servicios que nuestro pueblo 
debiera d,isponer conveniente
mente. 
En energia eléctrica, es 
totalmente deficiente el servicio, 
ya que en muchos barrios, es 
mlnlma la tensión eléctrica 
existente, así como el servicio de 
averías que se encu'entra 
instalado en otro pueblo la mitad 
de grande que Tarazona. 
El almacenaje y reparto del gas 
butano es totalmente deficiente, 
puesto que no son ya dios, sino 

o 

semanas, lo que en ocasiones 
tardan en llevar las botellas al 
domicilio, y para más inri, ni 
siquiera podemos.ir a comprarlas 
al almacén, ya que nunca se abre 
al público. 
En educación es : totalmente 
necesario crear un Instituto de 
Enseñanza Media o al menos de 
Formación Profesional, el cual 
pudiera acogerse a un buen 
número de puebloS limítrofes y no 
tuvieran que hacer diariamente 
tantos kilómetros los alumnos 
para poder estudiar, y tampoco 
tend ría n que hacer ta nfos 
kilómetros los enfermos que 
necesitasen un simple análisis 
clínico o unas radiografías si 
dispusiésemos de unos servicios 
minimos de Análisis, Radiología, 
Pediatría, etc., en un Centro 
Subcomarcal de Salud, que 
aparte de ser una necesidad 
primaria para el pueblo se 
crearía una afluencia contínua de 
público y por lo tanto de dinero al 
pueblo. 
La verdad es que padecemos un 
alto nivel de paro, la renta per 
cápita por habitante, está 
situada por debajo de todos los 
pueblos adyacentes al nuestro, 
excepto Villagarcia del Llano que 
se encuentra al mismo nivel. 
Nos encontramos en una situación 
de subdesarrollo, que nos hace 
estar en cási todos los aspectos y 
respecto a los pueblos vecinos, en 
los últimos lugares de 
productividad, renta per cápita y 
desarrollo, ¿por qué? 
NOTA: Los datos económicos y 
geográlicos pertenecen al Anua,io del 
Mercado Español. Edición 1983. Editado 
po, Sanesto. 

ALSERTO CUARTERO SOLA 

Carta abierta 
a Tri/ussa 

todo lo que pueda para no ser indigno de tu amor", éste hijo, 
además de confianza, debe también suscitar en sí 
sentimientos de ternura y amor hacia la madre; sólo de esta 
manera puede surgir un impulso de entrega y un compromiso 
de vida. 

Lq fé en Dios es algo parecido: es un si filial dicho a Dios, 
que nos cuenta algo de su propia vida íntima; si a las cosas 
narradas y juntamente a aquel que las narra. Quien lo 
pronuncia debe tener no sólo confianza, sino también ternura 
y amor, y sentirse hijito admitiendo: "Yo no soy uno de esos 
que lo saben todo, que dicen la última palabra sobre todo, 
qué todo lo comprueban. Es verdad que estoy acostumbrado 
a llegar a la certeza cientifica a través de la más rigurosa 
verificación en ' el laboratorio; aquí, en cambio, debo 
contentarme con una certeza no física, no matemática, sino 
de buen sentido o de senti'do común. No sólo y por mi cuenta : 
al confiar en Dios, sé que debo aceptar que El pueda invadir, 
dirigir y cambiar mi vida". 

improviso, sin haber pensado en ello, se encuentra en cierto 
momento reflexionando sobre los problemas del alma y de la 
religión, éste, se halla potencialmente dispuesto para la fé. 

Tras esta intervención, hecha "sin nosotros", Dios realiza 
todavía otras, pero "con nosotros", es decir, con nuestra 
cooperación libre. Despertar a los que dormían ha sido obra 
exclusiva suya; descender del lecho es cosa nuestra, aunque 
necesitemos para descender de otras ayudas suyas. La gracia 
de Dios tiene la fuerza, pero no pretende forzar; encierra una 
santa violencia, pero orientada a hacernos enamorar de la 
verdad, no a violar la libertad. Puede suceder que, ya 
despierto, invitado a levantarse, e incluso tomado ya de su 
brazo, uno se de la vuelta hacia el otro lado diciendo: 
"¡Dejadme dormir!" . 

Trilussa (seudónimo de Carlos Alberto Sa/ustri), poeta 
romano (7871-1950). Su sátira, con frecuencia 
despreocupada y afable, se vuelve sarcástica y mordaz 
contra la hipocresía, la malicia y el egoismo del mundo 
contemporáneo. Sus obras más conocidas son "Las 

Fábulas" (7922) y "Júpiter y los Animales" (7932). 

Querido Trilussa: 

He vuelto a leer la poesía melancólicamente autobiográ
fica en la que cuentas cómo te perdiste una noche en el 
bosque y encontraste a una viejecita ciega que te dijo: "Si no 
sabes el camino, te acompañaré yo, que lo conozco". Y tu 
sorpresa: "Me sorprende que me pueda guiar quien ni 
siquiera ve". Pero la viejecita corta por lo sano, te toma de la 
mano y te intima: "Camina". Es la fé . 

En parte, estoy de acuerdo contigo: la fé es una 
excelente guía, una querida y sabia viejecita que nos dice: 
"Pon aquí tu pié, toma el sendero que sube". Pero esto sucede 
en un segundo momento, cuando la fé ha echado ya raíces 
como convicción en la mente, y desde ella conduce y dirige las 
acciones de la vida. 

Pero ante todo, tiene que formarse y arraigar en la 
mente, la convicción, y aquí, querido Trilussa reside hoy la 
difícultad; aquí el viaje de la fé se nos revela no como una 
patética caminata por los senderos del bosque, sino como un 
viaje a veces difícil, en ocasiones dramático y siempre 
misterioso. 

Es difícil ya tener fé en los otros, aceptando, bajo 
palabra, sus afirmaciones. El estudiante oye decir al 
profesor que la tierra dista del sol 148 millones de kilómetros. 
Querría comprobarlo, pero ¿cómo? Se lanza y lo acepta 
como un acto volitivo de confianza: "El profesor es honesto y 
está bien informado, confiemos en él". 

Una madre cuenta a su hijo cosas pasadas, los sacrificios 
arrastrados paro protegerlo y curarlo, y concluye: "¿Me 
crees? ¿Te acordarás de todo lo que he hecho porque te 
quiero?". "Cómo puedo no creerlo -responde el hijo- haré 
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En las Confesiones, querido Trilussa, Agustín se muestra 
más agitado que tú al describir su viaje a la fé. Antes de decir 
su sí total a Dios, su alma ¡siente escalofríos y se retuerce en 
conflictos penosos. De una parte, está Dios que le invita; de la 
otra, los hábitos antiguos, "las viejas amigas" que le "tiran de 
sus vestiduras de carne dulcemente", y le susurran: "¿Nos 
dices adiós? Piensa que desde el momento en que te 
hayamos dejado, aquello no te será ya permitido, ni tampoco 
aquello otro, y así para siempre". 

Dios le impulsa a decidirse enseguida, y Agustín implora: 
"¡Todavia no, un momento más!". Y sigue semanas enteras en 
la indecisión, en las contorsiones internas, hasta que, 
ayudado por un impulso poderoso de Dios, reúne todas sus 
fuerzas y se decide. 

Como ves, Trilussa, en el drama humano de la fé se da 
un elemento misterioso: la intervención de Dios. Pablo de 

Tarso la experimentó en el camino de Damasco y la describe 
así: 

"Aquel día, Señor, "me arrebataste", por tu gracia soy 
lo que soy". 

Aquí estamos en el corazón del misterio. ¿Qué es y cómo 
actúa la gracia de Dios? ¡Qué difícil es decirlo! 

Supón Trilussa, que el incrédulo sea como uno que 
duerme; Dios le despierta ~ de dice: "¡Abandona el lecho!". 
Suponte que es un enfermo: Dios le pone en la mano la 
medicina y le dice: "¡Tómala!". De hecho, el que no cree, y de , 

En el Evangelio se leen casos de todo tipo. "Ve y 
sigueme", dice Cristo, y Levi se levanta del banquillo y le 
sigue; otro por el contrario, habiendo sido invitado, 
responde: "Déjame que vaya antes a enterrar a mi padre" y 
ya no vuelve más. "Son gentes -comenta trístemente 
Cristo- que ponen la mano en el arado y después se vuelven 
atrás". Se explica así, cómo en la fé, se da toda una gama 
que va desde quien no ha tenido nunca fé, a quien la fíene en 
medida insuficiente; de los tibios y raquíticos en la fé, hasta 
aquéllos que tienen una-fé ferviente y operante. 

Pero se explica sólo hasta cierto punto, que;ido Trilussa. 
¿Por qué algunos de nosotros no creen? Porque Dios no nos ha 
dado esa gracia . ¿Pero por qué no nos la ha dado? Porque 
no correspondemos a sus inspiraciones ¿Por qué no 
correspondemos? Porque, al ser libres abusamos de la 
libertad. ¿Por qué abusamos de la libertad? Aquí está lo 
duro, querido Trilussa; aquí renuncio a comprender. Aquí, en 
vez de mirar al pasado, prefiero pensar en el futuro y decido 
seguir la invitación de Pablo: "Os exhortamos a no recibir en 
v~no (en el futuro) la gracia de Dios". 

Querido Trilussa. Manzoni define "gozoso prodigio y 
banquete de gracia" la vuelta del desconocido a la fé. Se 
desprendía fácilmente que también él había "vuelto". 

Se trata de un banquete siempre dispuesto y abierto a 
todos. Por lo que a mí toca, yo trato de aprovecharlo todos los 
días, volviendo a levantar hoy la vida de fé cebada por tierra 
con los pecados de ayer. ¡Quién sabe si los cristianos que, 
como yo, se sienten unas veces buenos y otros pecadores, 
aceptarán conmigo ser "invitados agradecidos". 

Eva,isto López Quílez ' 
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LA UNIVERSIDAD POPULAR 
EN T ARAZONA DE 

LA MANCHA 

los resultados más significativos de la encuesta que se 
hizo en Tarazona para la implantación de la U.P.T. han sido 
los sigu ientes: 

l.-NIVEL DE ESTUDIOS: 

-No saben leer ni escribir: 5%. 

-Primarios incompletos: 30%. 

-;-Graduado E./ B. Elemental : 19%. 

-Bachiller Superior: 2%. 

-Técnicos G. Medio: 12%. 

- Universitarios S.: 5% 

2.-EST ADO CIVIL: 

-Solteros: 40%. 

-Casados: 56%. 

-Viudos: 2%. 

3 .-SEXO: 

-Hombres: 50%. 

-Mujeres: 48%. 

4 .-SITUACION SOCIAL EN EL PUEBLO: 

-Malo: 35%. 

-Buena: 31%. 

5.-MOTIVOS PARA ESTUDIAR: 

Primero: 

-Desenvolverse mejor en la vida : 32%. 

-Perfeccionarme profesionalmente: 16%. 

Segundo: 

-Contacto y amistades: 18%. 

-Educar a mis hijos: 16%. 

Tercero: 

-Hacer ahora lo que no pude hacer antes: 16%. 

-Prepararme mejor. Participación ciudadana : 15%. 

Para complementar esta encuesta se entrevistó a 
jóvenes, tercera edad y personas relacionadas con Entidades 
Culturales. Todas las personas afirmaban que en Tarazona 
existia una demanda cultural no satisfecha por el 
Ayuntamiento . Y que la poca oferta cu ltural se daba en la 
fiesta de San Bartolomé (agosto) y en el Carnaval. 

CURSOS: 

los cursos que la U.P.T. impartirá inicialmente son los 
siguientes: 

-Corte y confección . 

-Cultura general. 

-Agricultura . 

-Música . 

-Temas sociales y actualidad (infancia , salud , etc.). 

LOCALES : 

. Una de las opciones es la utilización de las aulas del 
Colegio Nacional "Eduardo Sanchiz" . Pero también se está 
pensando en utilizar el local del "Asilo" . la utilización del 
Colegio no supone el abandono del logro de un centro 
propio, donde los ciudadanos puedan participa r activamente 
y desarrollar su propia cultur~ . 

FECHA DE COMIENZO 

los cursos y actividades están previsto que comiencen el 
mes de noviembre. 

PERSONAL: 

Un coord inador local de la U.P.T., que se encargaría de 
planificar' en colaboración con quien proceda, (los 
coordinadores generales, los profesores, el Ayuntamiento, los 
participantes, etc.). las actividades que se han de realizar, 
osi como su coord inación. 

PERSONAL DOCENTE: 

Estos podrán ser seleccionados entre aquellos que se 
presenten en el plazo de la convocatoria que a tal efecto se 
real iza . 

BASE PARA ESTA CONVOCATORIA: 

Requisitos: 

a ) Ser mayor de edad. 

b) Presentar curriculum vitae. 

c) No existe titulación previa . 

Estos requ isitos sirven para la plaza de coordinador y 
para los formadores de las mate rias. 

VALDEMEMBRA 

CONDICIONES: 

Coordinador: 

-Conocimiento de la realidad sociocultural d'el 
Municipio. 

-Conocimiento teórico-práctico de la educación 
permanente de adultos d,e la Filo~ofía de la U.P.T. 

-Proyecto-memoria sobre el funcionamiento, organi
zación y estructura de la U.P.T. y de sus diversas 
actividades. 

Personal docente: 

-Conocimiento de la materia a impartir, mediante 
la elaboración de una programación de la misma. 

J. Tendero 

Ingrese descubra y gane 

Más de 50.000 regalos le esperan en la Caja de 
Ahorros de Albacete. 

Del 17 de octubre ~1 15 de noviembre, encontrará 
más de 50.000 re~ .os por un valor total superior a 

los 12 millones de pesetas que le esperan en 
cualquiera de nuestras oficinas. 

Por cada 25.000 pesetas de ingreso o saldo, a usted 
le corresponde un boleto de opción a miles de 

regalos. 

Juegos de tres maletas cada uno, televisores 
portátiles-color, batidoras, planchas eléctricas, 
cristalerías italianas, plantas ornamentales con 

maceta , bandejas, fuentes de acero inox, cajas de · 
bricolage, piezas de ce.fámica popular , dinero en 
metálico y miles de regalos útiles para e l hogar. 

A más ingresos mayores probabilidades de ' 
conseguir un montón de regalos que este otoño 

pone a su disposición la Caja de Ahorros de 
Albacete. 

" Cf\JI\ DE /\HORROS 
DE LBI\CETE 

- - \ '--
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VAlDEMEMBRA 

VENDIMIA 83 

lo vendimio de este año está 
tocando a su fin; y cuando algo 
termina se suele hacer balance. 
Muchos lo hacían yo cuando c.on 
los lluvias torrenciales del posado 
octubre se decía que iba o ser un 
año de uva, porque el agua que 
cayó aseguraba lo reservo del 
suelo . Otros continuamente, 
según el tiempo, también hacían 
sus cábalas. Y otros se dedican 
simplemente o soñar. 

Lástima que por muy objetivos 
que intentemos ser existen 
demasiadas variables poro 
poder tenerlas en cuento todos, y 
así aunque se suponía que lo 
cosecho de uva no iba a ser 
demasiado bueno, no se 
esperaba uno disminución ton 
notable como lo que ha sucedido. 

Efectivamente lo coso ha ido mol. 
Se puede afirmar qüe en el 
término de Tarazana lo 
producción de uva ha sido del 
orden de un 40% inferior o lo del 
año posado. Pero todo lo 

Dep,ortes 
FUTBOL 

Como es habitual, todos los años, el6 de 
octubre se celebró la asamblea general 
del Club Atlético Tarazona. Todos los 
aficionados conocen el sentido de esta 
asamblea. Por .una parte, dar a conocer 
el estado de cuentas del Club y hacer un 
balance (tanto deportivo como 
económico) , de la temporada pasada, 
presentada por la junta directiva . Y por 
otra, elegir una nueva junta directiva o 
dar continuidad a la anterior. Bueno eso 
era hasta el presente año, pues la junta 
directiva, que por cierto no la eligió 
nadie, apoyados en unos estatutos 
federativos y aconsejados por su santo 
patrón, Eusebio, pretenden estar al 
mando del Club durante cuatro años. 
No les niego el derecho que los 
mencionados estatutos .Ies confieren, 
pero puesto que en la redacción de los 
estatutos no ha intervenido poro nada 
nuestro querido Club, lo más honesto 
hubiera sido dejar los puestos de la 
junta a dispasición de los aficionados y, 
si éstos lo creen conveniente, haberlos 
reelegido nuevamente, como se viene 
haciendo desde que sigo de cerca este 
deporte a nivel local y de eso hace ya 

Calendario del 
Atl. Tarazona 

Durante lo temporada 1983/84, el Atl. 
Tarazana militará en lo Primero Regional 
Murciano (grupo tercero). 

Competirán 17 equipos, con el siguiente 
calendario:. 

Balazote·Tarazona: 9 octubre y 12 
febrero. 

Tarazona·Yaldeganga : 16 octubre y 19 
febrero . 

Royo· Tarazana: 23 octubre y 26 febrero. 

Tarazona·Juventud Hellón: 30 octubre y 4 
marzo. 

Yillamalea·Tarazona : 6 noviembre y 11 
marzo. 

Tarazona · Yillarrobledo Prom. : 13 
noviembre y 18 marzo. 

Imperial Bonete·Tarazona: 20 noviembre 
y 25 marzo. 

Tarazana-Elche de lo Sierra: 27 
noviembre y 1 abtil. 

Borrax·Tarazona: 4 diciembre y 8 abril. 

Tarazona-Benitense: 11 diciembre y 15 
abril. 

Tobarra·Tarazona : 18 diciembre y 22 
abril. 

Tarazana-Pozocañada: 1 enero y 29 abril. 

Chinchilla·Tarazona : 8 enero y 6 moyo. 

Tarazana-Alto Júcar: 15 enero y 13 moyo. 

Caudete·Tarazana: 22 enero y 20 moyo. 

Descanso el Atl. Tarazana: el 29 enero y 
27 moyo. 

Tarazana-Fuenteálamo: 5 febrero y 3 
junio. 

-8-

comarco vecino ha registrado 
unos descensos del mismo orden o 
superiores en comparación con el 
año anterior, que fue un buen 
año de úva . y en el resto de lo 
Mancho, más o menos. 

Ahora todo el mundo explicd los 
causas: sequío, helados, 
plagas ... , justificando el año y 
animándonos poro el venidero. 
También se comento el 
espectacular aumento del grado 
de azúcar, que puede paliar en 
porte lo falto de kilogramos, así 
como de lo extraordinario 
calidad de los frutos. 

Pero quizás los tiros vayan por 
esto disminución y por otros sitios . 
El primero porque éste descenso 
supone un golpe poro lo 
economía familiar, 01 ser los 
ingresos procedentes de lo uva 
uno partido importante. El otro 
tiro es el del coñón izquierdo, el 
que llego más lejos, porque lo 
perspectivo o varios años visto del 
mercado del vino es bastante 
obscuro . Y en este coso sería 
preferible equivocarse. En fin, 01 
tiempo. 

muchos años . En fin como diria José 
Maria Garcia : " Eusebio, Eusebito, 
Eusebiete". El balance y estado de 
cuentas por el contrario, ha sido el más 
claro y completo que se haya 
presentado hasta la fecha , gracias al 
magnifico ' trabajo realizado por José 
López Picazo. 

Una vez presentado el citado balance 
por la junta directiva ante los pocos 
aficionados reunidos, se posó a ruegos y 
preguntas. Se discutieron varios temas, 
y las criticas más fuertes que recibió la 
directiva fue en los siguientes puntos: 

Primero.-Oesmentir la afirmación 
del presidente que efectuó en este 
mismo periódico, en el número del mes 
de Julio, en la que decia que se debian 
lS0.000 pesetas, correspondientes a 
juntas anteriores, cosa que quedó 
bastante clara, ya que al solicitar los 
papeles a que se referia el citado 
articulo no los presentó. 

Segundo.-Oesmentir las afirmaciones _ -
de toda la junta directiva en la que 
decian haber pogado de 100.000 a 
150.000 pesetas a la Federación, en 
concepto de atrasos y multas de juntas 
anteriores, cuando en realidad sólo 
fueron 25.000 pesetas. 

Tercero.-Acusar la actitud de la junta 
directiva de hacer una propaganda 
falsa en lo referido a los partidos de 
pretemporada, prometieron traer 
equipos jamás vistos en este municipio 

AJEDREZ 

Solución a los problemas del número 
anterior: 

a) 1.-06D+-CR2R 
2.-0S0+CXO 
3.-TXcH .. 

b) I.-T6T (Si. .. A4R, 2 .. TXpH) 
(Si. .. PXT, 2 .. P7C+~) 

Por cese de Pedro M. Picaza, 
hasta ahora Presidente del Club 
de Ajedrez ."Picazo Conde", se 
hoce cargo de lo Presidencia con 
carácter de Gestora hasta que se 
procedo o lo nuevo elección, 
Pedro Picaza Sánchez. 

El equipo de ajedrez que 
representará o Tarazana de Lo 
Mancho en el Campeonato 
Provincial, está integrado por los 
siguientes jugadores: 

l.-Ramón Spitzer Isbert 
2.-Pedro Miguel lópez Picaza 
3.-Pedro Picaza Sónchez 
4 .-Pedro Miguel Picaza Oltra 
5.-Emiliano Cebrián Córdoba 
6 .-Benito Serrano Ramírez 
7.-Faustino Picaza Oltra 
S.-Martín Picaza Ruiz 
9.-Juan Martínez Tejero 
10.-Pablo lópez loro. 

Pedro Miguel Picaza 

(filiales del Real Madrid, Atl. Madrid, 
etc.) y luego vimos a Motilleja. 

Este punto el señor Eusebio se excusó en 
el Excmo. AyurVpmiento, culpándolo de 
no haber realizado como prometió el 
alumbrado dentro del campo de 
deportes, cosa indiscutible para poder 
jugar los partidos, pues éstos tendrian 
que ser de noche . Nadie le contestó en 
este sentido porque el señor Concejal de 
Deportes no estuvo presente en lo 
reunión, como creo yo que era su 
obligación. Se supone que debido a los 
numerosos compromisos deportivos que 
existen en esta localidad, prefirió no 
asistir a éste y estar presente o otro más 
importante. 

Sin embargo se felicitó a la directiva.por 
algunas buenas ideas, entre las que 
destaca la implantación de megafonia 
en el campo de deportes. 

Terminó la as.a.mblea con la exposición 
por parte del presidente de los objetivos 
a cubrir esta, temporada , tanto en lo 
económico cerno en '10 deportivo. Por su 
parte el señor entrenador dió a con .. cer 
los componentes de la plantilla . Cabe 
destacar las bajas de Ezequiel, t!inota y 
Juanito, que se suplirán con las altas de 
algunos jugadores del juvenil como Tete 
y Tunde, además de la incorporacion de 
Teófilo. Al final todos amigos y estando 
de acuerdo en unir esfuerzos para lo 
mejor marcha de nuestro Club. 

José Vicente Soler 

PROBLEMA N.O 1 

NEGRA.S 

DLA.NCA.S 

Juegan BLANCAS y ganan. 

PROBLEMA N.O 2 

NI<JG RA.S 

111, A.NCA.i!Ii 

Juegan NEGR~ y matan en dos 
jugadas. 

Esquina 

la Marcel 
Lo pretemporodo del Atl. Torazono se caracterizó por sus 
"grandes" rivales y sus "sonoros" triunfos. 
En pleno compaña se horó mejor. 
¡Con poco! 

-0-

Pasó agosto, pasó septiembre. 
¡Qué sólos nos quedamos! 

-0-

¿Hoy nuevo esCtSlon en lo Agrupación Musical? 
¿Quién arreglo éste lío? No seró por falto de contero. 

-0-

Sigue sin aparecer la llave que falta de la ESQUINA. 
-0-

Frases repetidos en septiembre (comienzo del curso escolar): 
"¡Lo que cuestan los libros! ¿Poro qué tonto libro? Si con sólo 
leer y escribir y los cuatro reglas ... " . 
¡¡Así nos vó!! 

- 0-

Hay rumores sobre dimisiones de Concejales. ¿Será porque 
cobráis poco? 
(Ampliaremos la noticia). 

-0-

Por vez primero uno junto del fútbol presentó los cuentos . 

¡Aún así se les critico! 
-0-

Se nos fue Abe/ ... y se quedÓ Caín. 
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